

Le Collège international de Philosophie
Journée d'étude

La question de la démocratie: Derrida / Rancière

le 29 mars 2014, 10h-18h, Grande salle, Maison Heinrich Heine

(Fondation de l'Allemagne, 27 C bd Jourdan, 75014 Paris)

Organisée avec le soutien de l'Université métropolitaine de Tokyo,
l'Université de Ritsumeikan, Kyoto (Japon), et avec la Maison Heinrich Heine.



*«Pas de déconstruction sans démocratie,
pas de démocratie sans déconstruction»
-Jacques Derrida*

Programme (Modérateurs : Gisèle Berkman et Yuji Nishiyama)

10h : Ouverture des portes

10h15 : Daisuke Kamei (Université de Ritsumeikan), « La démocratie et la question de l'autre chez Derrida et Rancière »

10h45 : Thomas Dutoit (Université de Lille 3), « Kipling au milieu de Derrida et de Rancière,
ou partage du demos dans The Jungle Books (1894-95) »

11h15 : Jérôme Lèbre (CIPh), « Au-delà du changement : constance et consistance de la démocratie »
(12h-14h Pause)

14h00 : Shoichi Matsuba (le Collège des infirmières de Kobe), « L'écart de la démocratie : Derrida/ Rancière »

14h30 : Ivan Milenkovic (Rédacteur en chef du Troisième programme de Radio Belgrade),
« Les identifications impossibles chez Jacques Rancière »

15h00 : Laura Odello (CIPh), « Le tort du politique. Derrida, Rancière et la démocratie en partage »

15h30 : Patrick Llored (Université Jean Moulin Lyon III), « La démocratie animale à venir de Derrida et ses résistances »

16h15 : Table ronde avec Jacques Rancière (sous réserve)